



STTAB

Manna Rafflesia

HIKMAT DALAM MISI ISRAEL MENURUT ULANGAN 4: 5-8

Paulus Dimas Prabowo

**IMPLIKASI HIKMAT MENURUT PAULUS DALAM MENENTANG
PENGARUH AJARAN KAUM SOFIS DI KORINTUS**

Anggi Maringan Hasiolan, Andreas Budi

**KORELASI POSITIF MENGUMPULKAN HARTA DI SURGADENGAN KERAJAAN ALLAH
DI KALANGAN GEMBALAGEREJA SUARA KEBENARAN INJIL**

Timotius Tan, Erastus Sabdono, Muner Daliman, Timotius Sukarna

**REFLEKSI TEOLOGIS GEREJA DAN KEWIRAUSHAAN JEMAAT DI
MASA PANDEMIK *CORONAVIRUSES DISEASE* 2019**

Roedy Silitonga, Janice Veronica, Timothy Malvin, Hans Christian

KAJIAN BIBLIKA KEBEBASAN FINANSIAL ALKITABIAH

Jhon Leonardo Presley Purba, Priyantoro Widodo

TAFSIR EFESUS 6: 5-8 TENTANG TEOLOGI KERJA DAN APLIKASINYA BAGI PEMUDA GEREJA

Hasahatan Hutahaeen, Nurliani Siregar, Desmiyanti Tampubolon

**KAJIAN TEOLOGIS PENDAMPINGAN ORANG TUA TERHADAPANAK DALAM
BELAJAR DI MASA PANDEMIK *CORONAVIRUSES DISEASE* 2019**

Overianus Halawa, Manase Gulo

RESPON TEOLOGIS TERHADAP DAMPAK PANDEMIK *CORONAVIRUSES DISEASE* 2019

Sandra Christina Sahensolar, Simon

**KAJIAN APOLOGETIS TERHADAP KONTROVERSI KEMANUSIAAN
DAN KETIDAKBERSALAHAN YESUS KRISTUS**

Heryson Butar-Butar

**PENGAJARAN TENTANG MAKNA *EGO EIMI* BERDASARKANINJIL YOHANES
DAN IMPLIKASINYA BAGI UMAT KRISTEN**

Marthen Mau

SIKAP DAN TANGGUNG JAWAB ORANG PERCAYA DALAMMENYIKAPI TEOLOGI IMANENSI

Yonatan Alex Arifianto, Alfons Renaldo Tampenawas, Deice Miske Poluan

**IMPLEMENTASI KETELADANAN PEMIMPIN ROHANIBERDASARKAN FILIPI 2: 1-8
BAGI GEMBALAGEREJA PENTAKOSTA DI PAPUA KLASIS MIMIKA**

Fransiscus Xaferius Wanggai, Sutikto, Roberth Ruland Marini

**MENELISIK PERAN MISIOLOGI KAUM IBU GEREJA KAIMANTAN
EVANGELIS KANAAN DALAM RANGKA HARI PEREMPUAN**

Setinawati

KONSEP TEOLOGI KEKUDUSAN SEORANG HAMBATUHAN MENURUT JOHN CHRYSOSTOM

Fransisca Juliwati, Hendi

**PENGARUH SOSIOLOGIS KOMUNITAS *LESBIAN GAY BISEKSUAL*
DAN *TRANSGENDER* DITINJAU DALAM ETIKA KRISTEN**

Ekker Saogo

Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

TERAKREDITASI B

Badan Akreditasi Nasional - Perguruan Tinggi (BAN-PT)

SK No: 3249/SK/BAN-PT/Akred/PT/IX/2017

Jl. Sadang II, No. 58, Lingkar Barat - Kota Bengkulu 38225
Email: sttabengkulu@yahoo.co.id, Website: www.sttab.ac.id
Telp & Fax (0736)5611628.

MANNA RAFFLESIA

Manna Rafflesia adalah Jurnal Teologi Kristen. Tujuan penerbitan Jurnal Manna Rafflesia sebagai sarana publikasi karya ilmiah dalam lingkup studi ilmu teologi dan untuk memberikan serta menyampaikan pemikiran-pemikiran teologis dalam keikutsertaan membangun spiritualitas umat Kristiani di Indonesia.

DEWAN REDAKSI

Penasehat:

Waharman, Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

Pemasaran Jurnal:

Supriadi Oet, Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

Tim Editor

Ketua:

Made Nopen Supriadi, Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

Editor Section:

Samuel Purdaryanto, Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

Lewi Nataniel Bora, Sekolah Tinggi Teologi Injili Arastamar Indonesia Jakarta

Editorial Board:

Anen Mangapul Situmorang, Sekolah Tinggi Teologi Moriah, Tangerang

Jacob Timisela, Sekolah Tinggi Theologia Baptis Jakarta

Mingus Dilla, Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

Obet Nego, Sekolah Tinggi Teologi Ebenhaezer, Tanjung Enim

Assistant Editor:

Iman Kristina Halawa, Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu

Alamat Redaksi : Jl. Sadang 2 No. 58 RT. 07 RW. 2. Kec. Gading Cempaka-Bengkulu, 38225, Indonesia. Telp. & Fax. : 07365611628. Email : jurnal.sttab@gmail.com. Website: https://s.id/Man_Raf.

Jurnal Manna Rafflesia merupakan jurnal yang diterbitkan dua kali dalam satu tahun, secara tematis (April - Oktober). Bagi yang ingin mendapatkan Jurnal Manna Rafflesia secara cetak dapat menghubungi redaksi, dan bagi para pembaca yang ingin berpartisipasi dalam penerbitan dapat dikirm ke Bank Mandiri A.n : Waharman / Romauli Rinawati Hutabarat: No. 113-00-0982527-8 atau ke BCA A.n: Manase Gulo & Made Nopen Supriadi No. 0581-6591-63 dan BRI A.n: Sekolah Tinggi Theologia Arastamar : No. 0115-01-056721-50-8.

Tulisan-tulisan dalam jurnal ini merupakan pandangan-pandangan pribadi penulis dan tidak selalu merupakan posisi resmi Sekolah Tinggi Teologi Arastamar Bengkulu (STTAB). Redaksi memiliki hak penuh atas pemuatan dan penyuntingan seperlunya tanpa mengurangi maksud penulis.

Bagi pembaca yang ingin berpartisipasi dalam tulisan dapat mengirimkannya sesuai dengan tema yang ada dan ketentuan penulisan.

EDITORIAL

Salam Sejahtera!

Puji syukur Jurnal Manna Rafflesia kembali dipublikasikan pada Vol. 8, No. 1 Oktober 2021. Pada edisi ini Tim Redaksi telah menetapkan Tema: ”**Hikmat dalam Teologi.**” Tema ini sangat penting untuk dikaji dalam berbagai sudut pandang teologis, praktis dan misiologis. Tema ini menunjukkan bahwa Teologi Kristen masih relevan dan signifikan pada masa kini dalam memberikan jawaban-jawaban dan hikmat untuk beragam problem kehidupan manusia.

Pada Vol. 8, No. 1, Oktober 2021 ada 15 artikel yang dipublikasi, yang menunjukkan realisasi hikmat dalam Teologi, secara khusus memahami *hikmat dalam Taurat Tuhan, hikmat dalam berapologetika* doktrin Kristen baik Kristologi dan tentang transendensi Allah, *hikmat dalam menghadapi dampak pandemik covid-19*, baik dalam pendidikan, wirausaha dan teologis, *hikmat dalam kepemimpinan* secara khusus bagi para pemimpin gereja, *hikmat dalam mengatur keuangan, hikmat dalam mengantisipasi kehidupan sosial yang menyimpang* secara khusus maraknya komunitas LGBT, *hikmat dalam membangun kehidupan yang kudus* dan *hikmat dalam melaksanakan misi Allah*. Semua problem yang muncul dalam kehidupan umat Kristen, telah diberikan jawaban dari sudut pandang Teologi Kristen. Kajian-kajian tersebut menunjukkan betapa kaya hikmat dari Teologi Kristen.

Tak lupa saya sebagai Ketua Editor mengucapkan banyak terimakasih kepada seluruh rekan-rekan tim redaksi. Melalui pengelolaan jurnal ini ada banyak nilai rohani yang perlu dipelajari, dilatih dan dipertahankan. Tidak mudah membangun idealisme dalam manajemen, tetapi Puji Tuhan saya melihat kesungguhan dari tim editor dan reviewer dalam membangun manajemen. Nilai *kejujuran, integritas, pengembalaan* dan *kesabaran* menjadi bagian penting yang dapat dipelajari dalam mengelola Jurnal ini. Kami juga menyadari apa yang telah dilakukan belum sepenuhnya sempurna, kiranya '*hikmat dari Tuhan*' terus memimpin keberlanjutan jurnal ini.

Akhir kata selamat membaca artikel-artikel Jurnal ini dan diperkaya dalam hikmat dari Teologi Kristen untuk melaksanakan pendidikan, penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat guna membangun nilai-nilai moral pribadi dan bangsa Indonesia.

”All glory to The Lord alone.”

31 Oktober 2021

Made Nopen Supriadi
Ketua Editor

MANNA RAFFLESIA
Volume 8, Nomor 1
Oktober 2021

DAFTAR ISI

DEWAN REDAKSI	i
EDITORIAL	ii
DAFTAR ISI	iii
HIKMAT DALAM MISI ISRAEL MENURUT ULANGAN 4: 5-8 <i>Paulus Dimas Prabowo</i>	1
IMPLIKASI HIKMAT MENURUT PAULUS DALAM MENENTANG PENGARUH AJARAN KAUM SOFIS DI KORINTUS <i>Anggi Maringan Hasiolan, Andreas Budi</i>	27
KORELASI POSITIF MENGUMPULKAN HARTA DI SURGA DENGAN KERAJAAN ALLAH DI KALANGAN GEMBALA GEREJA SUARA KEBENARAN INJIL <i>Timotius Tan, Erastus Sabdono, Muner Daliman, Timotius Sukarna</i>	53
REFLEKSI TEOLOGIS GEREJA DAN KEWIRAUSAHAAN JEMAAT DIMASA PANDEMIK <i>CORONAVIRUSES DISEASE 2019</i> <i>Roedy Silitonga, Janice Veronica, Timothy Malvin, Hans Christian</i>	77
KAJIAN BIBLIKA KEBEBASAN FINANSIAL ALKITABIAH <i>Jhon Leonardo Presley Purba, Priyantoro Widodo</i>	104
TAFSIR EFESUS 6: 5-8 TENTANG TEOLOGI KERJA DAN APLIKASINYA BAGI PEMUDA GEREJA <i>Hasahatan Hutahaeon, Nurliani Siregar, Desmiyanti Tampubolon</i>	131
KAJIAN TEOLOGIS PENDAMPINGAN ORANG TUA TERHADAP ANAK DALAM BELAJAR DI MASA PANDEMIK <i>CORONAVIRUSES DISEASE 2019</i> <i>Overianus Halawa, Manase Gulo</i>	154
RESPON TEOLOGIS TERHADAP DAMPAK PANDEMIK <i>CORONAVIRUSES DISEASE 2019</i> <i>Sandra Christina Sahensolar, Simon</i>	176
KAJIAN APOLOGETIS TERHADAP KONTROVERSI KEMANUSIAAN DAN KETIDAKBERSALAHAN YESUS KRISTUS <i>Heryson Butar-Butar</i>	196

PENGAJARAN TENTANG MAKNA <i>EGO EIMI</i> BERDASARKAN INJIL YOHANES DAN IMPLIKASINYA BAGI UMAT KRISTEN <i>Marthen Mau</i>	220
SIKAP DAN TANGGUNG JAWAB ORANG PERCAYA DALAM MENYIKAPI TEOLOGI IMANENSI <i>Yonatan Alex Arifianto, Alfons Renaldo Tampenawas, Deice Miske Poluan</i>	241
IMPLEMENTASI KETELADANAN PEMIMPIN ROHANI BERDASARKAN FILIPI 2: 1-8 BAGI GEMBALA GEREJA PENTAKOSTA DI PAPUA KLASIS MIMIKA <i>Fransiscus Xaferius Wanggai, Sutikto, Roberth Ruland Marini</i>	265
MENELISIK PERAN MISIOLOGI KAUM IBU GEREJA KAIMANTAN EVANGELIS KANAAN DALAM RANGKA HARI PEREMPUAN <i>Setinawati</i>	287
KONSEP TEOLOGI KEKUDUSAN SEORANG HAMBA TUHAN MENURUT JOHN CHRYSOSTOM <i>Fransisca Juliwati, Hendi</i>	310
PENGARUH SOSIOLOGIS KOMUNITAS LESBIAN GAY BISEKSUAL DAN TRANSGENDER DITINJAU DALAM ETIKA KRISTEN <i>Ekker Saogo</i>	331
KONTRIBUTOR	357